

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

†

SEGUNDO ANIVERSARIO.
EL SEÑOR
D. JOSÉ LOPEZ BARCELÓ,
falleció el 21 de Julio de 1885.
R. I. P.

En sufragio de su alma serán aplicadas las misas que se dirán mañana 21 del corriente, en la iglesia de San Bartolomé, tres cada media hora, desde las seis hasta las doce.

Su esposa D.^a Josefa Rossique, ruega á sus amigos y personas piadosas que asistan á alguno de estos cultos y pidan á Dios por el eterno descanso del finado.

LO DEL DIA.

Anteayer hizo un calor sofocante; ayer un fresco muy reconocido. No se puede afirmar ni un ápice; el mañana, es siempre incierto y dudoso.

Una semana tan buena como la pasada, nos dió el domingo luctuoso que ya conocemos, con un muerto, varios heridos, un incendio y otras desgracias menores.

Hoy por hoy, vemos mal el negocio de la fianza del arrendatario de consumos ¿pero quién dice que mañana, cuando la comision del ayuntamiento vaya á Madrid no tomará mejor aspecto?

¿No parecía tan difícil la cuestion cementerio y se ha arreglado en media hora?

El mañana menos esperado nos vá á traer la noticia de estar aprobados todos los proyectos de obras de defensa contra las inundaciones y consignadas en los presupuestos del Estado las cantidades necesarias para su ejecucion. Dirán ustedes que esta clase de milagros no se hacen ellos solos; pero nosotros les contestaremos, que si no se hacen ellos no sabemos ya quien los vá á hacer.

Vamos perdiendo muchas ilusiones de las que teniamos con la situacion política actual, en punto á los beneficios que Murcia podría recibir de algunos de sus hombres. Hasta la fecha no tenemos de positivo mas que un ofrecimiento: el de la fábrica de tabacos.

Si aun no es tarde; muy pronto lo hemos de ver.

Audiencia.

Por no haber comparecido un procesado, solo se celebró ayer un juicio en la audiencia, de los dos que habia anunciados.

La causa que se vió era por el delito de estafa, siendo procesado un vecino de Ricote, que diciéndose apoderado del rematante de los espartos del aquellos montes, tomó 400 reales de manos de Francisco Guijarro, á condicion de que pudiese pastar sus ganados en dichos montes. El engaño se descubrió al ver el Guijarro

que habia sido denunciado por pastar el ganado en los mencionados montes.

El fiscal Sr. Martinez Moya, consideró el hecho constitutivo del delito de estafa y en tal concepto pidió se impusiera al procesado la pena de 2 meses y 1 dia de arresto mayor.

El defensor Sr. Hernandez Almanza solicitó la libre absolucion para el reo fundándose en que para que un hecho se califique de estafa han de concurrir las circunstancias de engaño y defraudacion, y en el caso presente no existe esta última, por cuanto que el procesado, si tomó los dineros, dió recibo de ellos, es decir, que engañó, pero no defraudó.

El Certámen.

Continuamos recitiendo adhesiones y ofrecimientos para el certámen que hemos iniciado. Oportunamente daremos cuenta detallada de todo; pero hoy debemos publicar algunos trozos de la siguiente carta del jóven y reputado profesor, Sr. Serrano Galvache, que dice así:

«Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio y estimado amigo: No puedo por menos de aplaudir el pensamiento que trata V. de realizar, celebrando en uno de los dias de la próxima feria una sesion por todo extremo solemne, en la que habrán de recibir honroso premio, al lado del literato, niños sobresalientes por su aplicacion, aprovechamiento y ejemplar conducta.

Amante, desde que mi razon se robustecia para la lucha de las ideas, de toda cultura positiva, siempre sostuve que esta no podia conquistarse sino con la escuela y la iglesia, alrededor de cuyos edificios, representacion de las dos mas grandes instituciones, habrá V. visto, como yo, formarse las aldeas, pueblos y ciudades, restando elementos de la vida salvaje, para sumarlos con la vida civilizada.

Por esta consideracion, sin duda alguna, ha puesto V. su ilustrado y popular periódico al servicio de los consoladores ideales contenidos en la religion de nuestros mayores y en la popular educacion, y en tal regla de conducta por V. propuesta, y seguida con constancia inusitada, habrá encontrado la explicacion de ser leído EL DIARIO DE MURCIA con avidez extraordinaria.

Alentarle para que siga V. por la senda comenzada, lo creo innecesario, porque radican en su espíritu energias suficientes para no desfallecer ni desmayar hasta llegar al fin propuesto; pero asociarme á la fácil realizacion de cuantas obras V. inicie en órden á la cultura de mi querida Murcia, esto ya me será permitido; y en tal concepto pongo á su disposicion 25 ejemplares (1.^a edicion de lujo) de mi modesta obra «Cartas Pedagógicas»; únicos que quedan, y á los que creo no poder dar mejor aplicacion que distribuyéndolos, como premio,

entre mis diminutos paisanos, que en mas venturosos dias podrán ser hijos ilustres de nuestra comun patria.

Si cuenta V. con el apoyo de todos los buenos murcianos, le augura una esplendorosa fiesta, su afectísimo seguro servidor y amigo q. b. s. m.

T. SERRANO GALVACHE.»

Un Puente.

Dice «El Criterio:»

«Las Provincias» se ha ocupado posteriormente de un asunto muy murciano, y como es una idea que no debe pasar desapercibida, aunque no está emitida recientemente, vamos á decir algo en su favor.

Decía el colega con razón sobrada que en Murcia hace falta otro puente, y que la falta es de necesidad suma: que el Estado no ha hecho aquí ninguno, y que el que hay es municipal y presta servicio en una carretera del Estado, y añadía: «¿Por qué no reclama el ayuntamiento la construccion de otro puente?»

Efectivamente, la necesidad no puede ser mayor ni la razón más convincente, y bien se nota todos los dias, pero mucho más en la época de feria.

Hace muchos años que debiera haberse hecho la reclamacion que el colega pretende; pero creemos que no debemos perder el tiempo en suplicar á quien no nos ha de oír. El Estado no quiere más que dinero, dinero y dinero. Dar... disgustos por no poder darnos un tiro que nos partiera el corazón.

¡Pedir un puente al Estado! Más fácil sería pedir la luna. Lo que nosotros no hagamos por nuestra cuenta eso menos tendremos, y ya sabe «Las Provincias» que pedir á los murcianos actividad y obras en favor de la poblacion, es aun más difícil de conseguir que arrancar al Estado algunos miles de pesetas de los muchos millones que anualmente se lleva de nosotros.»

Emigracion.

La emigracion veraniega está en su máximun.

Ayer se fué la banda de la Misericordia á Torre Vieja; aunque la banda puede hacerlo, porque, como á donde quiera que va lleva la alegría y el regocijo, encuentra quienes les pongan cama y mesa á los pequeños músicos.

La llegada de estos, marca en aquella poblacion el punto culminante de las fiestas; y este año que los chicos llegan allá aplaudidos, mimados y laureados, no van á saber en Torre Vieja qué hacer con ellos.

Lo mejor que podían hacer, que sería no hacerles pitar mucho, no lo harán con seguridad. Por el contrario, les dirán: Come, bebe, duerme, pasea, bañate, refresca, campa, trisca, salta, juega, nada, y lo que quieras... pero pita, pita siempre.

¡Y es natural! Lo que no parece natural es que un periodista se vaya de veraneo y se deje el periódico; es



EL NIÑO
EULOGIO VALCARCEL
Y VALCARCEL,
ha subido al cielo.

Sus padres D. José Antonio Valcárcel y D.^a Manuela Valcárcel y Valcárcel, y demás familia, Participan á sus amigos tan sensible pérdida.

JARABE

DE
RABANO YODADO
Suple con ventaja al aceite de HIGADO DE BACALAO, siendo soportable por los estómagos más delicados.

Excelente remedio como anti-córbuto, reconstituyente, depurativo, y en general de las enfermedades que proceden de vicios escrofulosos.

Farmacia de Ruiz,
San Bartolomé. 10.

Baños de Verdolay.

Sale coche diario á las 3 y media de la tarde con destino á dichos baños, del despacho de coches situado en los bajos de la Fonda de Patron, regresando á las 7 y media de la misma á esta capital, siendo su precio el de 3 reales ida y vuelta. 3-3

BAÑOS DE MAR.

En la villa de S. Pedro del Pinatar y sitio denominado «Vista bella» se han instalado los bonitos y cómodos baños fijos sobre el mar, de años anteriores, donde los señores bañistas hallarán un salon de recreo y departamentos independientes frescos y aseados. 6-3

CALLICIDA HISPALENSE
el mejor remedio para curar los callos de los pies.

Depósito en Murcia, Farmacia de Ruiz, San Bartolomé, 10.

verdad que se lo deja en buenas manos, pero así y todo.

Entre el periodista y su periódico se hace un matrimonio tan indisoluble como el católico; que solamente comiéndose la tierra á uno de los dos se disuelve.

Cualquiera clase de ausencia, parece un divorcio.

«La Paz» sin el Sr. Almazan podrá estar hasta mejor escrita y todo; pero le faltará algo de su esencialidad. Será una especie de Sulamita. Algo viuda.

UN MOLINO ÁRABE.

Hemos tenido ocasion de contemplar en casa del arrendatario del parque de los baños de Archena un molino auténtico de los que empleaban los moros españoles para producir harina en el seno mismo del hogar doméstico y para el consumo de la familia; no consiste más que dos piedras, en un todo análogas á las que hasta el día vienen sirviendo en la molienda ordinaria de los granos, pero toscamente labradas y de un tamaño bien reducido por cierto.

La piedra es de naturaleza cuarzoza, con muchos poros pequeños y bastante pesada y dura. Ambas piedras son de iguales dimensiones, redondeadas, de 0'32 metros de diámetro y 0'08 metros de espesor. La fija tiene mal labrada la cara de asiento, á propósito para recibirla con el mortero con que debió adherirse sobre su apoyo; en el centro tiene un agujero de 13 milímetros de diámetro en su fondo, por donde debía pasar sin duda la guia de hierro para sustentar la piedra volandera de que nos ocuparemos después; el paramento de trabajo en la fija está bien labrado y forma una superficie especial, de modo que pareciendo plana á primera vista, bien pronto se echa de ver un abultamiento en su medio, donde existe un ancho agujero de 0'43 ms. de diámetro en su entrada y 0'044 ms. de profundidad en forma de huevera, donde se acumularía el trigo cuando cayese desde la tolva alrededor del eje, descendiendo, después de llenar este hueco, sobre el paramento de trabajo, que no presenta otras asperezas para su labor que las oquedades propias de la naturaleza porosa de la piedra.

La volandera esta algo mejor labrada, tiene iguales dimensiones que la descrita, y su cara de trabajo ajusta perfectamente sobre la de su compañera; el agujero central destinado al paso del grano y colocacion del anillo tiene 0'075 ms. de diámetro; hácia la cara superior lleva dos cajas opuestas al centro para fijar el anillo; tienen estas cajas 0'028 ms. de ancho, 0'024 ms. de largo y 0'023 ms. de profundidad, y en la periferia de la piedra, sobre la cara exterior también, donde se encuentran diehas cajas, existe una tercera en direccion al centro, á cola de milano, de 0'08 metros de longitud, 0'033 ms. de ancho en su entrada y 0'40 en el fondo y 0'02 ms. de profundidad, donde se ajustaría una palanca de hierro para que, actuando sobre ella y dando vueltas, se pusiera en accion tan rústico artefacto.

La harina que produjese dicho molino sería de las peores condiciones, como pueden figurarse nuestros lectores, respecto á la obtenida en las

fábricas modernas; pero considerando el gran atraso de los tiempos pasados, todavía señala algun progreso dicho molino respecto al que empleaban los romanos.

Ambas piedras, desenterradas recientemente, pesan en total 25'9 kilogramos, que corresponden 11'9 kilogramos á la fija y 14 kgs. á la volandera.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Ha tomado posesion del cargo de Director de este Presidio, el Sr. Perez Requena, que tenia igual cargo en Granada.

—Ayer quedaron abiertos al público los baños templados del muelle y dentro de seis ó siete dias quedarán listas la mayor parte de las barracas de los frios.

—Prévia designacion de la hora ayer mañana pasó abordo del acorazado «Alexandra», una comision del ayuntamiento presidida por el señor Alcalde, con objeto de invitar al señor Duque de Edimburgo á una expedicion al distrito minero.

El ayuntamiento ofrecerá al Duque una comida en la magnífica propiedad «La Esperanza», para lo que se están haciendo importantes preparativos.

—Lo afluencia de forasteros que llegan á nuestra ciudad con el fin de tomar baños y pasar la temporada de feria, vá siendo cada dia mayor, notándose con este motivo gran animacion en los centros y paseos.

JUMILLA.

Ya tenemos la guardería rural funcionando con sus vistosos uniformes de azul turquí, sus escarapelados sombreros calabreses, armados convenientemente y provistos de la documentacion necesaria.

Del nuevo ayuntamiento de Jumilla, dice «El Pander»: «Debieran abochornarse, cuando menos, algunas personas si tuvieran sentido para pensar, que han venido á ser dignos émulos de sus antecesores y que en nada se diferencian estos tiempos, de aquellos en que el nepotismo, el interés de medro y el solo capricho, se enseñorearon de nosotros; que han venido los mismos que predicaban el triunfo de la justicia sobre el caciquismo, á ser caciques *pur sang* y los que se burlaban de aquellos concejos de mansos corderos, á formarlos mucho más inútiles y mas sometidos á sus superiores mandatos.

El favoritismo vuelve á imperar; los empleos se ven desempeñados por personas incapaces *por muchos conceptos*. Los favores personales, son recompensados con *momios* que el pueblo paga, y el héroe de tanta proeza se satisface ya que no con comer á mandíbula batiente, con ver á sus secuaces satisfechos y bien alimentados aunque receloso por la preponderancia de algunos funcionarios».

LORCA.

Sobre el decreto del Sindicato, dice «El Noticiero», entre otras cosas: «La opinion pública ha recibido las disposiciones de que se trata, sino con una sorpresa grande, al menos, como una aparicion inesperada, de cuya presencia se teme algo, algo que resulta velado por las nubes del porvenir; algo que se presiente y no explica, y si se explica, son más las dudas que el temor á los peligros

suscita, que la misma realidad de esta angustiosa y difícil situacion.»

—Para el próximo domingo están concertadas las bodas de nuestro estimado amigo, el conocido comerciante de ésta, D. Antonio Sanchez-Manzanera, con la bella y simpática señorita, de Mazarron, D.^a Flora Zamora.

—Nuestro estimado amigo, el distinguido letrado D. Ceferino Marin ha fallecido en Madrid, víctima de los crueles padecimientos que le aquejaban de continuo.

—Ayer tarde sopló un viento Poniente tan fuerte, que rompió muchos cristales y tronchó uno de los árboles de la alameda.

—Ha sido objeto de general aplauso la conducta observada por el conductor de la ambulancia de correos de Murcia á Lorca, señor Ibañez, con motivo de la recogida de los billetes falsos que el Alcalde ha remitido á la sucursal del Banco de la capital.

—Del «Diario de Avisos».

«La impresion que ha producido el Real decreto organizando el Sindicato de Riegos, no puede ser mas desagradable.

La opinion pública condena unánimemente este Real Decreto en el que se demuestra un gran desconocimiento de la cuestion tratada, resultando solo un aumento de valor para la accion de la hoy ruinosa empresa Pantano.

Lorca, hace años viene siendo víctima de la ambicion desmedida de esta empresa mercantil que para conseguir sus lucrativos fines, cuenta siempre con influencias bastantes, y no repara nunca en la eleccion de medios.

Lorca que venia recibiendo cada dia una nueva herida, ha sufrido el golpe de gracia con el R. D. de 11 del actual».

CORRESPONDENCIA.

Madrid 18 de Julio de 1887.

Ayer, el único suceso que realmente mereció algunas palabras de comentario fué un discurso que el jueves ó viernes hizo en Málaga el señor D. Francisco Silvela, á los conservadores sus amigos que fueron á visitarle.

El Sr. Silvela ha dejado conducirse por la influencia de la tierra que accidentalmente pisa.

—No es exacto, como los periódicos han dicho, que el Sr. Moyano haya declinado su nombramiento para la comision de informacion agrícola por cuestion ninguna que se relacione con la presidencia.

El Sr. Moyano ha escrito al presidente del Consejo de ministros diciendole que acabado de llegar á su pais, donde le llamaban asuntos de familia muy importantes para él, le era imposible venir á formar parte de la comision, sintiéndolo muy de veras y agradeciendo la deferencia que con él se habia tenido.

—Hoy, dará principio en la Compañía arrendatariade tabacos, el cange de los certificados de suscripcion de acciones que ha expedido el Banco de España por las carpetas provisionales nominativas de las mismas acciones.

—Las acciones del Banco de España, que abrieron el lunes último á 400, cierran anteayer al mis-

mo cambio, despues de una ligera oscilacion; pero con tendencia al alza.

—Por el ministro de Fomento se ha dispuesto que el ingeniero jefe de Murcia pase inmediatamente á la ciudad de Lorca, para proceder al cumplimiento del real decreto de 11 del corriente sobre el sindicato de riegos.

—Nuestra piadosa soberana ha ejecutado, una vez mas, su hermosa prerogativa firmando esta tarde el decreto de indulto de la pena capital impuesta á Vivianc Crespo, reo del Burgo de Osma.

—Por el juzgado del distrito de Palacio, de Barcelona, se ha comenzado á instruir procesos contra «El Diluvio» y «El Diario Mercantil», dentro de cuyos periódicos circularon las proclamas revolucionarias de que dimos noticia hace dos dias.

—Ayer, primer dia de entrada gratuita en la Exposicion de Filipinas, pasó de treinta mil el número de visitantes, sin que, á pesar de tan considerable aglomeracion de gente, ocurriese ni el más pequeño incidente.

En los diez y siete dias que la Exposicion lleva abierta, ha sido visitada por 87.000 personas.

—Anoche se calmó algo la intranquilidad que en Madrid produjo la noticia de los envenenamientos ocurridos en el distrito del Hospicio.

La causas de los cólicos es el haber tomado leche en descomposicion espendida por Patricio Mauro, por la mañana, y horas después se sintieron enfermos los que la habian bebido, visitando á muchos de ellos los médicos de la Beneficencia municipal.

—En Talavera de la Reina se verificó ayer, en medio del mayor entusiasmo, la colocacion de la primera piedra del monumento que se ha de erigir al historiador padre Juan de Mariana, hijo de aquella ciudad.

—Segun noticias recibidas de Mondariz, el general Cassola se encuentra muy aliviado. Desde que salió de Madrid no ha vuelto á experimentar fiebre, y si continúa así el dia 25 del actual estará de regreso en Madrid.

—En el caso de que el Sr. Alonso Martinez vaya á San Sebastian, á fines de este mes, le sustituirá cerca de S. M. la Reina el ministro de Fomento, Sr. Navarro Rodrigo.

—A las once y media de esta mañana han llegado á Madrid, en un tren especial, los emperadores del Brasil y su nieto.

Al llegar á la estacion, el Sr. Moret pasó al coche real, y después descendió S. M. El ministro ha presentado á S. M. al gobernador, señor duque de Frias.

Esta tarde visitarán SS. MM. la Exposicion filipina.

Mañana San Francisco el Grande, los museos Arqueológico y de Pinturas y el Senado.

—Asi como en los últimos dias, el calor era grande en Madrid, desde anoche la temperatura ha descendido bastante, y hoy hace un dia fresco y agradable.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 19.

Temperatura mínima 17'0. Máxima á la sombra, 32'0. Solar, 55'0. Media, 25'5.

Presion á las 9 de la mañana, 759'5

mm. A las 3 de la tarde, 758 mm. Media 758'7 mm.

Humedad á las 9 de la mañana, 75°. A las 3 de la tarde, 52°. Media, 63'5.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento del NO.; por la tarde, calma de SE.

Estado del cielo; por la mañana despejado; por la tarde, nuboso del O.

Evaporacion de ayer, 8 mm.

Accidentes: Cantidad de agua recogida por el pluviómetro en la lluvia de ayer por la noche 2'5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Seguramente, nuestro amigo don Eulogio Soriano, formará parte de la comision del ayuntamiento que ha de ir á Madrid, para tratar con el Sr. Ministro de Hacienda la cuestion de la fianza, y para ver el estado en que se hallan otros asuntos de interés para este municipio en otros ministerios.

Dicha comision lleva además la mision de recabar la concesion del encabezamiento de consumos para el ayuntamiento, pero con rebaja, pues por la cantidad con que hoy figura no se aventurará nuestro municipio, ni ningun arrendatario, ni nadie; como que es una cantidad imposible, segun demuestran los números.

Anteayer fue acometido un dependiente del resguardo de consumos, de punto en el Malecon, por unos matuteros, disparándose algunos tiros.

Anteayer visitamos el hospital y vimos con sentimiento que hay pocas camas que no esten ocupadas por enfermos y heridos.

Ha salido para Granada, su país natal, el director de «La Paz» Sr. Almazan, habiendo quedado encargado de la direccion del periódico reformista, el Sr. Lumeras. Bien puede decir el Sr. Almazan—como lo dice en el número de ayer—que se vá tranquilo, á pasearse por la Alhambra.

Dice «La Paz» que el Sr. Obispo no piensa en trasladar su residencia á Cartagena; y añade «por más que en consideracion, respeto y gratitud, es seguro que le pagarían mejor que nosotros los de la vecina ciudad.»

Si ese nosotros lo dice por él, lo sentimos; si no lo dice por él, no sabemos á quien puede referirse, pues por nosotros, los murcianos en general, no lo puede haber escrito.

Ayer llegó el tren correo de Madrid con una hora de retraso, por efecto del temporal que anteayer reinó en el trayecto que recorre.

La Cooperativa de Empleados consiguió ya rebaja de trenes para los tres días de las corridas de toros que se darán en la plaza nueva; convenría que por el ayuntamiento se gestionase la ampliacion de dicha rebaja á más días de la feria.

El agua de anteayer, aunque fué poca, no ha dejado de causar daño en tantas parvas de mies como hay actualmente en las eras.

Ayer tarde salió de esta ciudad para Torreveja, la banda de la Misericordia. Cruzó la poblacion, formada y tocando en son de despedida. ¡Al agua, Lázaros!

Ha tomado posesion del cargo de

interventor del impuesto de consumos de esta ciudad, D. José Escalante y Toledo.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Real decreto sobre el Sindicato de Riegos de Lorca.

Aviso al comerciante á favor de quien se expidieran 80 sacos de café que se hallan en la aduana de Cartagena, para que pase á recojerlos.

Anuncio de subasta para el servicio de bagajes, en Archena.

Edicto de la alcaldía de Jumilla sobre repartimiento de consumos.

Requisitoria del juzgado de Cartagena, llamando á Antonio y Manuel Bitria.

Idem del de Lora del Rio, emplazando á Juan Pacheco Gomariz, de Fortuna.

A informe de la comision municipal respectiva hay otra solicitud pidiendo autorizacion para usar el escudo de la ciudad en cubiertas de libritos de papel de fumar. Nunca ha estado nuestro escudo tan solicitado como ahora.

Este año aún no ha hecho pesca el rio, pero a ha habido un ahogado en una acequia de la huerta, por lo que recomendamos no se permita bañarse en él.

Hace pocos días al pasar una pareja de la guardia civil del puesto de Casa de Postas por la carretera de Cartagena se aperció de que unas garveras estaban ardiendo y encaminándose hácia ellas inmediatamente logró, en union de algunos vecinos, salvar de las llamas una considerable cantidad de míes.

La guardia civil de Jumilla ha detenido y puesto á disposicion del juez municipal de aquella villa, á un individuo que trataba de robar la casa que en Fuente del Pino posee don Pascual Garcia Moreno, para cuyo objeto había fracturado una puerta y una ventana.

En la subasta celebrada ayer en la Delegacion de Hacienda para enagenar dos caballerías procedentes de una aprehension de contrabando verificada hace unos días, resultó mejor postor D. José Martinez Illan, quedandó á su favor el remate por la cantidad de 162 pesetas.

El Sr. Alcalde ha reclamado á la Delegacion de Hacienda una nota de lo recaudado por consumos desde Febrero á fin de Junio y otra de los gastos que se han ocasionado en dicha época y líquido que resulta á favor del Tesoro.

Por la Administracion de Contribuciones han sido aprobadas las matrículas de subsidio industrial y de comercio de Yecla, Jumilla, Campos y Mula.

La guardia civil de Beniajan ha recojido un buen número de armas.

La Delegacion de Hacienda ha concedido autorizacion al ayuntamiento de Cartagena para que pueda verificar provisionalmente el cobro de la tarifa de arbitrios municipales sobre la de consumos, de aquella ciudad.

Anteayer se recaudaron en los fieltos de esta ciudad 625'56 pesetas.

Reparto que esta diputacion provincial ha hecho para cubrir el déficit de su presupuesto en el corriente

año que asciende á 897,840'74 pesetas y los gastos de instruccion pública, y el déficit de las escuelas normales 29,685, entre todos los pueblos:

Abanilla, 282'39; Abarán, 154'19; Aguilas, 495'74; Alejo, 54'82; Albu-deite, 59'99; Bullas, 335'6; Calasparra, 380'83; Campos, 88'89; Caravaca, 1.379'52; Cartagena, 4.214'27; Cehegin, 703'29; Ceuti, 83'35; Cieza, 722'58; Cotillas, 121'65; Fortuna, 255'47; Fuente-álamo, 273'10; Alcantarilla, 209'81; Alguazas, 171'97; Alhama, 443'63; Archena, 206'84; Beniel, 91'30; Blanca, 216'69; Jumilla, 1.132'56; Librilla, 158'07; Lorca, 4.031'09; Lorquí, 79'26; Mazarron, 532'78; Molina, 516'66; Moratalla, 755'73; Mula, 758'85; Murcia, 6.844 con 56; Ojós, 64'11; Pacheco, 348'93; Pinatar, 67'65; Pliego, 120'13; Ricote, 115'7; San Javier, 132'6; Totana, 648'67; Ulea, 69'64; La Union, 1.049'99; Villanueva, 73'32; Yecla, 1.251'64.

Dice «El Diario de Albacete»:

«En la madrugada de ayer se suicidó con una pistola en el puente de hierro del paseo de la Cuba el comerciante de Barrax D. Zacarias Montero; que tendría uros 33 años de edad.

—El sábado se verificó en la Audiencia de este territorio el juicio oral de la causa instruida con motivo del hundimiento de la cubierta de una bodega en construccion, propiedad de la señora viuda de Alcaráz, ocurrido en Almanza el 31 de Agosto último, de cuyo siniestro resultaron varios muertos y gran número de heridos.»

El domingo, cuando las campanas tocaron á fuego, se repitió el caso de que mientras unas daban seis campanadas, otras tocaban nueve y otras ninguna.

El conato de huracan que se notó aquí anteayer, fué general en toda la provincia, y en los pueblos de la ribera del Segura hizo algun destrozo.

Este año, que ha sido abundante en hijuela y esta de excelente calidad, parece que no tiene la demanda que otros años, sin embargo de que se ha exportado alguna directamente á Atenas y á Constantinopla.

El Museo Provincial va á hacer una adquisicion importante, recibiendo de los P. P. Escolapios de Yecla algunas estatuas de la célebres del Cerro de los Santos, que tanto preocuparon y dieron que escribir á los sabios arqueólogos hace pocos años. Sabido es que el señor Rada y Delgado tomó dichas antigüedades como terna interesantísimo para su discurso de entrada en la Academia de Historia, el cual dió pie al sabio D. Aureliano Fernandez Guerra para escribir, con motivo de su contestacion, una verdadera monografia geográfico-arqueológica de nuestra provincia.

Está muy adelantada la restauracion de la fachada principal del teatro, que, conforme adelanta, vá gustando más, pues resulta muy alegre y muy bonita.

Ha llegado á esta ciudad el diputado ó Cortes por esta provincia nuestro querido amigo D. Antonio Garcia Alix.

Hemos recibido el último número

de la «Ilustracion Española y Americana», con interesantes grabados; entre ellos copias de dos cuadros premiados en la última exposicion.

Se han puesto en circulacion en esta ciudad unos billetes nuevos del Banco, de cincuenta pesetas, que llevan el busto de Bravo Murillo. No habiamos visto ninguno de esta clase, cuando hemos tenido que aceptar uno, sin saber si era bueno, ó malo.

No nos atrevemos á decir que seria conveniente anunciar el hecho de que se ponen en circulacion billetes nuevos, porque no sabemos si esto procede; pero parece que sí.

Ha salido para Madrid el general Primo de Rivera.

Anteayer llegó á esta capital el arquitecto diocesano de Almería, que visitó la plaza de Toros, saliendo de ella haciendo grandísimos elogios del arquitecto Sr. Millan.

COSAS VARIAS.

LA GRATITUD.

A MI AMIGO ANTONIO CÁNOVAS.

Hay una flor sencilla y olorosa que florece en mitad del corazon, que ni la troncha tempestad furiosa, ni la deshoja rápido aquilon.

Grato y embriagador es su perfume como la esencia pura del jazmin; por eso, si germina, se consume en el pecho del necio y del ruín.

No goza, no, el tirano de su aroma, ni puede lo que vale comprender; ¿puede el ciego admirar el sol que asoma con sus rayos los mundos á encender?

Tan solamente el corazon honrado, libre de toda mancha y de maldad, puede sentir tesoro tan preciado, tesoro de nobleza y de bondad.

Y á esta preciosa flor, rico portento, santo emblema de amor y de virtud, que ennoblece las almas con su aliento, la apellida el mortal: la gratit ud.

J. TOLOSA HERNANDEZ.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: CA-SI-MI RO. OTRA.

Mi «prima», del singular es la tercera persona del presente indicativo de un verbo contrario á tomar; «tercia» «dos» en los escritos son siempre muy esenciales, y con mi «todo» se adornan salas, camapés y altares.

PASTOR.

AVISOS.

TIENDA DE LOS MUCHACHOS
FINAL DE TEMPORADA
Gran rebaja de precios en todos los artículos siguientes:

Rebaja en lanería todos colores y de cuadros. Sedería en crudo y de la India. Encages y puntillas. Satenes y percales franceses. Surak cuadros.

Muy baratos, corsés de seda y de cutis. Medios dibujos de capricho. Sombrillas para playa. Abanicos de todas clases.

Un gran surtido de sayas de cretona francesa, bonitos dibujos.

Los Muchachos, CUATRO ESQUINAS.

Ca presona pa su ese, sainete, en lenguaje de la Huerta, por D. Juan Antonio Soriano, se vende á dos reales en esta imprenta.

